

Miércoles 18 de febrero de 2008, a las 12:00 horas

La próxima sesión del Seminario permanente del departamento de Sociología VI correrá a cargo de los profesores **Ana Arriba** y **Ángel Zurdo**, quienes presentarán el **VI Informe sobre exclusión y desarrollo social en España 2008 (Informe Foessa)**.

Lugar: sala de profesores de la Facultad de Ciencias de la Información (3ª planta).

Ana Arriba y Ángel Zurdo

Ana Arriba González de Durana es Doctora en Sociología e Investigadora Ramón y Cajal en la Universidad de Alcalá de Henares. Ha sido profesora e investigadora en el CSIC, la Universidad de Salamanca y la Universidad Complutense de Madrid. Sus investigaciones tratan de los Estados del bienestar europeos, la exclusión social y las políticas de lucha contra la pobreza. Entre sus publicaciones destaca: "Towards Activation? Social assistance reforms and discourses" (2005) y "La última red de protección social en España: prestaciones asistenciales y su activación" (2007).

Ángel Zurdo Alaguero es Doctor en Sociología y profesor de sociología en la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido también profesor en la Universidad de Alcalá. Su labor investigadora se ha concentrado en los procesos de participación social y en el análisis del 'tercer sector'. Es coautor de publicaciones como: *Encuentro y alternativa: Situación y tendencias del voluntariado en la Comunidad de Madrid* (2007) y *Las entidades voluntarias de acción social en España* (Foessa, 2003).

VI Informe sobre exclusión y desarrollo social en España 2008.

Hace ya más de cuatro décadas, la Fundación FOESSA inició la tarea de ofrecer periódicamente a la sociedad española un análisis global de su situación en clave de desarrollo social. Ciertamente, desde la realización del último informe esta sociedad ha registrado cambios muy notables: ni la estructura económica, ni la social son ya las mismas, como muestra el importante crecimiento económico conseguido. Ahora bien, pese al crecimiento, la fractura social que ha venido caracterizando nuestra evolución no ha sido superada. Son abundantes los indicadores de dicha fractura: la pobreza y la exclusión social -por supuesto, pero también la desigualdad en la distribución y en la protección y las disparidades en el ejercicio de los derechos sociales básicos, en la reforma social y en el capital social. Otros signos no menos evidentes los hallamos en el modelo de integración de la inmigración y en nuestros compromisos para el desarrollo en el mundo. Puede decirse, pues, que el crecimiento reciente no ha situado entre sus prioridades la resolución de esa fractura social.

Además, la tendencia apuntada no es exclusiva de una coyuntura más o menos definida, sino que es detectable a lo largo de todo el periodo de referencia de este Informe, o sea, desde la primera parte de los años noventa hasta mediados de esta década. La envergadura de los cambios sucedidos en este periodo está fuera de toda duda, como las potencialidades desarrolladas en el mismo, pero todo ello no ha supuesto un cambio de signo de los déficits en desigualdades, en pobreza, en exclusión social, en lo más consistente de la fractura social. Se revela así la amplia vulnerabilidad y precariedad del desarrollo social en España.

